

NOTA DE PRENSA N° 50-2014-CG/COM

Ciudadanía no denuncia casos de corrupción por falta de confianza en sus autoridades

Afirmó Alberto Díaz-Cayeros, experto internacional en V Conferencia Anticorrupción



Los ciudadanos juegan un papel fundamental en la lucha contra la corrupción, pero el temor a su seguridad y la falta de confianza en las autoridades, provoca que la población no quiera formular denuncias de casos concretos, afirmó Alberto Díaz-Cayeros, Miembro Senior de la Universidad de Stanford, Estados Unidos.

En la V Conferencia Anticorrupción Internacional – CAAI 2014, organizado por la Contraloría General, el experto, que centró su exposición en la experiencia mexicana, explicó que si el ciudadano percibe que la autoridad no hará nada respecto a sus dificultades o si ésta sostiene que los índices de criminalidad están reduciéndose, la población no va a tratar de formular denuncias.

“Mientras menos confianza se tenga en las autoridades más complicado es el tema de reportar o denunciar”, precisó al señalar que en México es muy raro que un ciudadano denuncie casos de corrupción.

Díaz-Cayeros dijo que, por lo general, los ciudadanos conocen lo que sucede en su entorno, pero que con frecuencia no tienen los incentivos para responder con la verdad sobre lo que saben, mientras que las autoridades carecen de los mecanismos para conocer dicha situación.

Asimismo, consideró que el fenómeno de la corrupción en la Policía -que según señaló ha alcanzado niveles extremos en México- es un paso del proceso de contagio de la corrupción. “Es la expresión extrema de lo que sucede cuando un policía de tránsito recibe una coima, y de alguna forma vamos carcomiendo estas instituciones del Estado”.

Lima, 24 de setiembre de 2014.